
ATA DA REUNIÃO ORDINARIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 1 
PIRANGA, realizada no dia três de junho de dois mil e quatorze. Às quatorze horas e vinte 2 
minutos foi iniciada a Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Piranga – 3 
CBH Piranga, no Sindicato dos Trabalhadores Rurais, em Ponte Nova/MG, localizado na Rua 4 
João Vidal de Carvalho 295, bairro Guarapiranga, sob a Presidência do Sr. Carlos Eduardo Silva 5 
(Secretaria Estadual de Saúde) que agradeceu a presença de todos, fez a abertura da reunião e 6 
passou a palavra ao 1° Secretário do CBH Piranga, Luiz Cláudio Figueiredo (Vale S.A.). 7 
Considerando o quórum regulamentar para deliberações, passou-se então ao item 1 de pauta 8 
“Aprovação da ata da Reunião Ordinária de 21/04/2014”, sendo questionado se todos receberam 9 
a ata por e-mail, os conselheiros afirmaram que sim, após esta consideração a ata foi aprovada 10 
sem alterações, com um voto de abstenção do Sr. Odorico Araújo (FIEMG). Em seguida, Luiz 11 
Cláudio passou ao item 2 de pauta “Avaliação da proposta de revisão do PAP 2014-2015, 12 
recursos da cobrança estadual e da União”, relatando que este mesmo assunto havia sido tratado 13 
em reunião da Câmara Técnica de Planejamento e Projetos – CTPP, ocorrida na manhã deste 14 
mesmo dia, sendo que as apresentações que ocorrerão a seguir trazem o conteúdo conforme 15 
definido nesta reunião da CTPP, para discussão e deliberação final desta plenária. Com isso, 16 
Ludmila Alves Rodriguez (ANA) apresentou a proposta de revisão da aplicação dos recursos da 17 
cobrança em rios de domínio da União, com foco na relocação dos recursos previstos para 18 
aplicação no Programa P41 no período 2014-2015, que passariam de aproximadamente 19 
R$500mil, conforme previsão de arrecadação, para R$100mil. Conforme proposto, trata-se de 20 
uma forma de contribuição deste CBH Piranga ao propósito de ampliação do atendimento do 21 
P41 a todos os municípios interessados na bacia do rio Doce, destinando cerca de R$8 milhões 22 
para elaboração de Planos Municipais de Saneamento Básico - PMSB a um total previsto de 156 23 
municípios. Houve concordância da plenária pela proposta, conforme o mesmo entendimento 24 
obtido na CTPP, e deverá ser elaborado um ofício ao CBH Doce com essa manifestação, já que 25 
as definições sobre a aplicação de recursos da cobrança em rios da União é uma atribuição deste 26 
último. Em seguida, Debora de Viterbo (IGAM) fez uma apresentação sobre a revisão da 27 
alocação de recursos da cobrança em rios estaduais para o período 2014-2015, que ficou 28 
definida, conforme discutido na reunião da CTPP, de forma que todos os recursos arrecadados 29 
na bacia com esta cobrança sejam alocados nos seguintes Programas do PARH Piranga: 30 
Saneamento da Bacia (P11); Universalização do Saneamento (P41); Recomposição de APPs e 31 
Nascentes (P52); e, Fortalecimento dos Comitês da bacia segundo o modelo de arranjo 32 
institucional elaborado para a bacia (P61.2). A proposta foi então aprovada pela plenária e 33 
deverá ser formalizada como uma Deliberação Normativa, apresentando a tabela de relocação 34 
dos recursos aprovada. Tendo sido encerrados os itens de pauta, prosseguiu-se com os Assuntos 35 
gerais, e a palavra ficou com o conselheiro José Ricardo Silva Araujo (P.M. Piranga) que 36 
apresentou a situação atual do licenciamento de três empreendimentos de mineração no leito do 37 
rio Piranga. Após debates e novos esclarecimentos, ficou decidido que o CBH Piranga enviaria 38 
um oficio para solicitar a presença de um representante da SUPRAM Zona da Mata para uma 39 
apresentação sobre os processos específicos. A palavra ficou então com o Sr. Rogério Pena 40 
Siqueira (Diretor Geral DMAES Ponte Nova) que relatou à plenária que o município de Ponte 41 
Nova havia perdido a oportunidade de construção de uma Estação de Tratamento de Esgoto - 42 
ETE pelo fato do projeto não ter sido aprovado pela maioria dos vereadores da Câmara 43 
Municipal. Rogério Siqueira solicitou que o CBH Piranga se posicionasse sobre o assunto. Foi 44 
proposto que fosse feito um convite, para a próxima reunião plenária, solicitando a presença de 45 
um representante da Câmara Municipal de Ponte Nova para que fosse exposto o posicionamento 46 
desta casa, sendo que então o CBH Piranga avaliaria a sua manifestação sobre o assunto. Após 47 
esta sugestão, Rogério Siqueira solicitou a retirada do pedido de manifestação do CBH sobre o 48 
assunto. Encerradas as discussões, a palavra foi passada para o Carlos Eduardo Silva, que 49 
propôs que a reunião do dia 19/08/2014, a ser realizada em Mariana, fosse transferida para o dia 50 
07/08/2014 e realizada em Desterro do Melo. A proposta foi aprovada. Em prosseguimento, e 51 
considerando os comentários trazidos pelo Martiniano Niquini Ferreira (P.M. Jequeri) nesta e 52 
também na reunião plenária anterior, relacionados ao processo de elaboração dos Planos 53 
Municipais de Saneamento Básico (PMSB) na bacia a cargo da empresa Vallenge, passou-se a 54 
palavra ao Sr. Edson Azevedo (Diretor IBio AGB Doce) que fez comentários sobre o assunto, 55 



ressaltando a importância da efetiva participação de cada município na elaboração do seu 56 
PMSB, inclusive por se tratar de um processo de construção coletiva, com responsabilidades 57 
significativas da prefeitura e da comunidade. Após novas considerações, ficou definido que será 58 
agendada reunião de trabalho entre representantes do IBio, da Vallenge e dos municípios que 59 
estão recebendo os produtos da referida empresa, visando avaliações e troca de experiências 60 
relacionadas aos PMSB. Foram registradas as justificativas de ausência dos seguintes 61 
conselheiros: Wylliam Giovani (IGAM), Jose Geraldo Rivelli (Instituto Xopotó), Paulo Junior 62 
(Samarco), Rander Abraão (CEMIG). Não havendo nada mais a tratar, eu, Luiz Cláudio 63 
Figueiredo, lavrei a presente ata, que após aprovada em reunião plenária será assinada por mim, 64 
1° Secretário, e pelo Presidente do CBH Piranga. 65 
Ata aprovada na Reunião Ordinária de 21/agosto/2014. 66 
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Carlos Eduardo Silva                                         Luiz Cláudio Figueiredo 71 

Presidente                                                     1° Secretário  72 


